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REUNIÃO ORDINÁRIA 
COMISSÃO ORGANIZADORA DA CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE 

POLÍTICAS CULTURAIS 
 

Data: 7 de JUNHO de 2023 às 19h – presencial na Pinacoteca  
 

Ao sétimo dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, 
presencialmente, na Pinacoteca de São Bernardo do Campo, realizou-se a 
Reunião Ordinária Comissão Organizadora da Conferência Municipal de 
Políticas Culturais. A Sra. Samara Dinis da Silva Modesto inicia a reunião 
fazendo a primeira chamada às dezenove horas e quinze minutos com a 
confirmação dos participantes: Sociedade Cívil Titulares – Daniel de Souza e 
Maria Aparecida da Silva. Suplentes - Lucas José de Mendonça e Orlando 
José de Mendonça. Poder Público titulares – Cátia Rodrigues de Sant’Ana 
Prometi, Samara Dinis da Silva Modesto, José Ricardo Quaglio e Kedley 
Correa de Moraes. Suplentes – Kelly Guimarães Moreira e Cinthya 
Carmona. Segunda chamada realizada às dezenove horas e trinta minutos 
somando se à Sociedade Civil os titulares, Alexandre Aniello Angelini e 
Ronaldo José Vitor Costa. Suplente - Giovanna Maria Limeira R. Ortiz. 
Pauta do dia, - Apresentação da nova Diretora de Departamento; Prazo até 5/6 
da devolutiva por parte da Comissão da Sociedade Civil com relação aos eixos 
encaminhados (2, 3 e 4), data de entrega da Minuta do Decreto da conferência. 
Samara Dinis da Silva Modesto – inicia sessão apresentando a nova Diretora 
de Departamento de Biblioteca Pública e Preservação da Memória Vanessa 
Ramos. Informa o não recebimento da devolutiva em relação aos eixos 
encaminhados (2, 3 e 4) por parte da Sociedade Civil, porém informa o 
recebimento de algumas setoriais.  
Daniel de Souza – Acha importante que os representantes das setoriais 
presentes possam se manifestar. 
Samara Dinis da Silva Modesto – relembra que quem tem voz e voto são os 
representantes da Comissão que representa a Sociedade Civil. Mantendo 
assim o formato de início. Indagada sobre como foi feita a Minuta apresentada, 
Samara Dinis da Silva Modesto explica que as propostas das setoriais foram 
recebidas e compiladas as propostas parecidas reorganizadas e readequando 
a linguagem pelo grupo selecionado da Secretaria e foi encaminhado à 
Comissão da Sociedade Civil. Mencionou que os emails recebidos foram 
encaminhados por parte das Setoriais e não da Comissão, maneira que foi 
acordada. 
Daniel de Souza – Propôs que os emails recebidos das setoriais serão 
encaminhados no ato da reunião através da Comissão da Sociedade Civil para 
seguir o acordo. 
Maria Aparecida da Silva – Foram feitas reuniões nos grupos/setoriais e 
sentiram dificuldade no entendimento dos textos encaminhados, assim foi 
solicitado aos representantes das setoriais que participassem desta reunião 
pois existem propostas que foram mudadas, propostas que não entraram no 
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texto. Como resolver esta questão agora para não dar maiores problemas no 
dia da Conferência? 
Samara Dinis da Silva Modesto – Solicita que as devolutivas das setoriais 
sejam encaminhadas pelo email da Comissão até dia 12/6. Com relação ao 
decreto da Conferência sairá no dia 16/6, próxima sexta-feira retroativo à esta 
semana, assim como a minuta do regimento. Devolutiva da última reunião, para 
que o Conselheiro possa estar no lugar do Delegado na Conferência, votação 
feita e com o consentimento de todos ficou acertado que o Conselheiro poderá 
representar o Delegado. Esta substituição deve ser informada por email. 
Alexandre Aniello Angelini – informa que encaminhou email em 5/6 da 
devolutiva dos apontamentos feitos pelas setoriais literatura e audiovisual e 
deixa registrada a emprega presencial de mais apontamentos. 
Giovanna Maria Limeira R. Ortiz - sobre qual a metodologia utilizada para a 
redação da minuta, ações e metas foram suprimidas. Samara Dinis da Silva 
Modesto diz que ao receber todas as propostas de todas as setoriais foram 
divididas entre integrantes do grupo responsável pela redação assim cada um 
teve um olhar sobre o tema e a escrita ficou diferenciada do eixo 1 porém foi 
informado em reunião anterior que a minuta poderia sofrer alterações. Este 
material ainda está sendo revisado. Serão considerados os apontamentos que 
estamos recebemos. Metas e orçamento serão inseridas porém temos que 
receber devolutivas de outras Secretarias pois muitas demandas não cabem 
somente à Secretaria de Cultura e Juventude e assim que tivemos devolutiva 
destas Secretarias serão inseridas na Minuta. 
Ronaldo José Vitor Costa – Registra entrega dos apontamentos por email. 
Expressa dificuldade e esforço de algumas pessoas de organizar pessoas das 
setoriais (Montanhão, Alvarenga e Cultura Popular) as quais ele acompanhou 
para discutir a cultura da cidade. Falando sobre Cultura Popular que passou 
por esquecimento, falta de recurso, criminalização de sua cultura e arte e trazer 
essas pessoas para a discussão aguçou um sonho aos capoeiristas, mestres, 
pescador, falar sobre bumba-meu-boi, tambor, contação de história, folia de 
Reis. Coloca como esse nicho da cultura vai sobreviver, de onde sairá o 
recurso, valores e qual o caminho para chegar na ponta é o que quer discutir 
na Conferência. 
Giovanna Maria Limeira R. Ortiz – Qual a proposta de encaminhamento para 
próxima reunião (21/6). Como será apresentada uma nova minuta (eixos 2, 3 e 
4) com todas as propostas das setoriais, um trabalho de três meses é possível 
ser refeito em duas semanas? 
Samara Dinis da Silva Modesto – Impossível apresentar em duas semanas 
um trabalho que foi feito em três, porém iremos reunir a equipe discutir ponto a 
ponto o que foi retirado/suprimido e recolocar no documento, será apresentado 
alterações na próxima reunião porém refazer não será possível e na 
Conferência será um local de debate e de votação.   
Daniel de Souza – Apontamentos já foram enviados porém serão 
encaminhados os que estão por vir. Os apontamentos deveriam ser solicitados 
diretamente do Governo para as setoriais e não deixar nas mãos da Comissão. 
Falou sobre a troca de Secretário em meio ao processo. 



 
 
 
 

MUNICÍPIO DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 
 SECRETARIA DE CULTURA E JUVENTUDE 

 

3 
 

 
 
 
Samara Dinis da Silva Modesto apresentaremos as devolutivas na próxima 
reunião. Dia 12/6 (segunda-feira) acontecerá reunião na Secretaria com os 
envolvidos no processo e ainda na semana será encaminhada uma resposta à 
Comissão Organizadora, aos Delegados e Conselheiros das Setoriais através 
uma linha de transmissão pelo whatsapp que foi aberto esta semana para que 
a comunicação seja mais efetiva e clara. Por fim, Samara Dinis da Silva 
Modesto agradece a presença de todos e ressalta que a próxima reunião será 
dia 21 de junho às 19h com início às 19h30. Nada mais havendo, deu-se por 
encerrada a reunião às 20 horas e 45 minutos. 
 

l 
Viviane Rosa 

Nome do redator da ATA 


